



PARLIAMENTARIANS FOR GLOBAL ACTION (PGA)

Contacto: PGA, Programa de Derecho Internacional y Derechos Humanos
La Haya: Mtra. Deborah Ruiz Verduzco deborah.ruiz@pgaction.org
Tel. +31.70.360.44.33 Mob. +31.6.23.31.85.81

LAS ISLAS COOK SE CONVIERTEN EN EL ESTADO PARTE 108 DEL ESTATUTO DE ROMA DE LA CORTE PENAL INTERNACIONAL

La Haya, 24 de julio 2008: La Acción Mundial de Parlamentarios (PGA), una red de más de 1300 legisladores provenientes de 124 congresos y parlamentos alrededor del mundo, se congratula de la adhesión de las Islas Cook al Estatuto de Roma el pasado 18 de julio de 2008 convirtiéndose en el país número 108 en unirse al nuevo sistema de justicia penal internacional.

“Para las Islas Cook el ser parte del Estatuto de Roma de la Corte Penal Internacional es importante dadas nuestras preocupaciones de prevención de conflictos y de desarrollo” afirmó el **Hon. Wilkie Rasmussen, MP**, Ministro de Relaciones Exteriores de las Islas Cook, quién fuera el responsable del proceso interno que permitió la adhesión este tratado internacional. Con base en el Acuerdo de Cotonou, revisado en 2005, 104 países de África, el Caribe, el Pacífico y la Unión Europea (ACP-UE) buscarán tomar medidas para ratificar e implementar el Estatuto de Roma y los instrumentos relacionados. Durante la sesión pasada de la Asamblea Parlamentaria Conjunta ACP-EU del 18 de marzo de 2008 en Liubliana, Eslovenia, que fue moderada por el Hon. Rasmussen como copresidente, legisladores de Alemania, Camerún, Costa de Marfil, España, Mali, Portugal, Reino Unido, República Dominicana, San Vicente y las Granadinas y Sierra Leona se manifestaron de manera inspirante a favor de la lucha contra la impunidad. *“Por tanto, estoy orgulloso de las Islas Cook se han unido a estas voces, tomando un paso importante para prevenir y castigar el genocidio, los crímenes de lesa humanidad y los crímenes de guerra”* el **Hon. Rasmussen**, quién es también miembro de PGA, declaró.

El eurodiputado **Jo Leinen (Alemania)** expresó su aprecio por esta *“importante contribución de las Islas Cook al objetivo de universalidad del Estatuto de Roma, uno de los objetivos clave de la posición Común Conjunta de la Unión Europea respecto a la CPI.”* Esta adhesión sigue los pasos tomados por otros dos países de la ACP, Madagascar y Surinam, pronto a ser igualados por Chile, Moldova, la República Checa y Ucrania donde los procesos de ratificación avanzan en los Congresos. *“Estos hechos indican que existen apoyo amplio al principio de responsabilidad”*, Leinen – un activo miembro de PGA – añadió. *“Debemos ahora intensificar el diálogo con parlamentarios de Estados que no se han unido todavía al Estatuto de Roma pero que están comprometidos con la paz y justicia internacionales y que comprenden la forma en la que los crímenes internacionales atentan contra estas. Estos estados son Estados Unidos, India, Turquía y Rusia.”*

La adhesión de las Islas Cook al Estatuto de Roma se añade a los eventos positivos del pasado mes, que ha sido uno activo para la justicia internacional. La solicitud del Fiscal de la CPI de una orden de arresto contra el Presidente de Sudán, Al-Bashir por su presunta responsabilidad penal por genocidio, crímenes de lesa humanidad y crímenes de guerra en Darfur y la detención y entrega a la CPI del senador congolés J.P. Bemba por crímenes de lesa humanidad y de guerra cometidos en la República Centroafricana, son resultados concretos que demuestran que ningún individuo está por encima del imperio de la ley, aún cuando los sistemas nacionales no puedan o quieran actuar.

Estos eventos, así como el gran éxito de la comunidad internacional logrado con el arresto en Serbia del ex-presidente Karadzic han sido seguidos desde todas las regiones del mundo, incluido Asia y el Pacífico donde los miembros de PGA están activos. El Presidente del Consejo Internacional de PGA, el **Dip. Ross Robertson** (Vicepresidente del Parlamento de Nueva Zelanda) remarcó con gran satisfacción que *“la adhesión al Estatuto de Roma de nuestros amigos de las Islas Cook es un paso importante para asegurar que los autores de los más terribles crímenes no encuentren refugio, y por tanto para contribuir al rechazo universal de estos actos que atentan contra la paz, la estabilidad y el desarrollo del mundo.”* PGA organizó un taller regional sobre Gobernabilidad y el Estado de Derecho en Apia, Samoa en marzo pasado al que asistieron el Presidente del Parlamento de las Islas Cook el **Dip. Mapu Taia** y el diputado de oposición **Norman George**. *“Esperamos que esta adhesión motive a otros Estados a unirse al Estatuto, especialmente en Asia y el Pacífico. Los miembros de PGA seguirán trabajando para este fin,”* concluyó el Dip. Robertson. [FIN]